

Previo a los aranceles de Trump: Exportaciones de salmón se estancan

Durante el periodo enero-marzo 2025, se exportaron 218.355 toneladas, lo que representa un -2,8% respecto al récord registrado en 2024. Estados Unidos, Japón y Brasil se mantienen como los tres principales mercados, aunque decrecieron levemente en cantidad.



Las exportaciones chilenas de salmón ocuparon el segundo lugar dentro de los productos no mineros del país comercializados en el exterior durante los primeros tres meses del año, registrando un 16% del total. Durante el periodo se obtuvo un ingreso FOB (antes de ser cargada en los barcos) equivalentes a \$1.847 millones de dólares, un 5,1% más en comparación al mismo periodo del año anterior, hecho que se explica por la volatilidad de los precios en la economía internacional.

Cabe mencionar que la tendencia entre menor volumen de exportaciones versus mayor valor sólo ha ocurrido dos veces: en 2022 y en 2025. En paralelo, la exportación de salmónes alcanzó las 218.355 toneladas, una baja de -2,8% respecto al récord logrado en 2024 de 224.726 toneladas, de acuerdo a información

proveniente del Servicio Nacional de Aduanas.

En cuanto al destino del salmón chileno, los tres principales mercados, Estados Unidos, Japón y Brasil, decrecieron levemente en volumen respecto del primer trimestre anterior, aunque mantuvieron su peso relativo en la matriz de mercados a los que se exporta.

Loreto Seguel, presidenta ejecutiva del Consejo del Salmón, gremio que reúne a cinco de las principales empresas productoras del país (AquaChile, Australis Seafoods, Cermaq, Mowi y Salmones Aysén), reiteró el mensaje de las últimas semanas tendiente a potenciar la industria acuícola concentrada en el extremo sur austral del país.

“El principal desafío que tiene esta industria es instalar y consolidar un modelo de desarrollo que complemente sustentabilidad con un crecimiento significativo a mediano plazo. La salmonicultura chilena no resiste la inmovilidad. Esto requiere y se traduce en una política de Estado. Porque en un escenario competitivo global el que no crece, desaparece”, comentó.

La ejecutiva también hizo hincapié en el potencial de la industria salmonicultora y su comportamiento anual, considerando que entre enero y marzo el primer lugar entre los productos no mineros es ocupado por las cerezas, que lograron un 20% de las exportaciones totales debido a una marcada estacionalidad productiva y comercial. “Ambos alimentos concentran en conjunto el 36%

de las exportaciones no mineras en el primer trimestre y configuran una estrategia exportadora complementaria. Mientras China lidera la demanda por cerezas chilenas, Estados Unidos es el principal destino del salmón, lo que refleja la diversificación de mercados y es una fortaleza para la oferta agroalimentaria nacional”, agregó Seguel.

Oportunidades para Chile: salmón Coho y mercados asiáticos emergentes

A diferencia de la baja de la cantidad total exportada, al analizar en detalle, se refleja que el salmón Coho alcanzó su mayor volumen histórico para un primer trimestre, con 88.482 toneladas. Esta especie ha aumentado casi un 35% desde 2023, fecha en que registró 65.861 toneladas, y supera por segundo año consecutivo las 85.000 toneladas de envíos.

“Somos prácticamente el único productor relevante de esta especie a nivel global, lo que nos otorga una ventaja competitiva única frente a otros competidores. Además, el salmón Coho ha demostrado ser un producto altamente valorado en los mercados asiáticos, especialmente en Japón, donde es la principal especie importada desde Chile”, destacó Loreto Seguel.

En tanto, el salmón Atlántico sigue siendo la especie más exportada, pero en el primer trimestre de 2025 marca su menor volumen desde 2017, con 119.784 toneladas, lo que representa una caída de -9,1% respecto de igual periodo del 2024.

Además, de acuerdo a las cifras, el destino de las exportaciones de salmón chileno muestra un crecimiento significativo en mercados no tradicionales, reflejando de forma concreta el avance en la diversificación geográfica. Vietnam registró un alza del 91,1% en volumen exportado respecto al mismo período de 2024. Este país es uno de los mercados asiáticos emergentes y representa una importante puerta de entrada hacia el Sudeste Asiático. En tanto, Rusia aumentó en un 46,5%, con casi 13.000 toneladas, nivel que no se percibía desde el año 2021.



SERVICIO DE REGISTRO CIVIL E IDENTIFICACIÓN

REQUIERE ARRENDAR INMUEBLE PARA LAS DEPENDENCIAS DE LA DIRECCIÓN REGIONAL DEL SERVICIO DE REGISTRO CIVIL E IDENTIFICACIÓN, EN LA CIUDAD DE COYHAIQUE, REGIÓN DE AYSÉN.

El Servicio de Registro Civil e Identificación de la Región de Aysén requiere arrendar un inmueble para ser destinado a bodega de archivo institucional y estacionamiento de vehículos fiscales. Se invita a personas naturales, jurídicas e instituciones que dispongan de inmuebles disponibles, a presentar sus propuestas, conforme a las siguientes características deseables:

1. Superficie edificada mínima de **150 m²**, idealmente en planta libre, adecuada para el almacenamiento de archivos.
2. Ubicación dentro del radio urbano de la ciudad de Coyhaique, preferentemente en sector céntrico o de fácil acceso
3. Espacio disponible para el estacionamiento de **dos vehículos institucionales** (camioneta y furgón).
4. Inmueble en buen estado, y/o con posibilidad de realizar mejoras a costa del Servicio.
5. Contar con servicios básicos habilitados (agua potable y energía eléctrica).
6. Documentación al día, incluyendo **recepción municipal definitiva**.

Las personas interesadas que dispongan de bienes inmuebles que cumplan con los requisitos detallados podrán realizar consultas y enviar sus propuestas a la dirección de correo electrónico jretamac@registrocivil.gob.cl, indicando lo siguiente: dirección exacta del inmueble, superficie disponible, valor mensual del arriendo, gastos comunes (si los hubiere) y cualquier otro costo adicional relevante.

El plazo para presentar las propuestas vence el **viernes 16 de mayo del 2025**

En caso de no poder enviar los antecedentes por correo electrónico, se podrá realizar la entrega de la oferta mediante sobre cerrado dirigido al Sr. **Sergio González Méndez**, Director Regional del Servicio de Registro Civil e Identificación de la Región de Aysén, calle Arturo Prat N°564, Piso 2, Coyhaique, Chile.

SERVICIO DE REGISTRO CIVIL E IDENTIFICACIÓN
REGION DE AYSÉN